

CONDICIONES

La Dirección no responde de los artículos que se publiquen en sección neutral; sólo dará la firma responsable cuando lo exijan los Tribunales.

Artículos de interés general, á juicio de la Dirección se publicarán gratis.

No se devuelven los originales.

LA UNIÓN

PERIÓDICO BISEMANAL**OFICINAS:****DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN**

Calle 19, Norte, número 223. Apartado de correo: número 49. Dirección telegráfica: Unión.

PRECIOS:

Suscripción mensual ₡ 0.50
Avisos y comunicados, á precios convencionales.

Año I

San José, Costa Rica, domingo 29 de Enero de 1905.

Número 68

LA UNIÓN

DIRECTOR,

*Carlos M. Jiménez***El Papa y la Prensa**

Nadie en el mundo moderno tiene misión más noble que cumplir que el periodista. Yo bendigo el símbolo de vuestra profesión, escritores católicos. Mis predecesores consagraban y bendecían las espadas y los escudos de los guerreros cristianos: á mí me toca bendecir las plumas de los escritores que consagran su ingenio á la defensa de la doctrina.

Pío X

El Centro Alemán
Hermosas lecciones de política

Estamos seguros que los demócratas leerán con verdadero placer las admirables páginas escritas por Monseñor A. Kannengieser relativas á la maravillosa organización y á las sorprendentes victorias electorales del Centro Alemán.

Ellas encierran preciosas lecciones para los nuestros que, con los mismos bríos de los alemanes, están en mejores posiciones.

I

LAS ELECCIONES DEL REICHSTAG

Cosa extraña; más de un siglo después de la muerte de Voltaire, la cuestión religiosa, que ya se creía definitivamente resuelta, vuelve á palpar en todas las luchas políticas ó sociales; y el Estado moderno, hijo de la Revolución, se cree más que nunca obligado á escribir á la cabeza de su programa el grito de guerra de los enciclopedistas. En el seno de nuestra sociedad profundamente conmovida, la guerra á la religión se ha convertido en el gran negocio al que todo lo sacrifican los partidos, aún los intereses materiales y morales del pueblo. En

la inmensa mayoría de las naciones europeas, los políticos que detentan ó ambicionan el poder no piensan más que en una cosa: aplastar al Infame, teniendo en cuenta que el Infame es y ha sido siempre para ellos el Catolicismo, por ser la más elevada y viviente encarnación de la idea religiosa. Así vemos al Catolicismo acosado y batido en Francia, en Italia, en Portugal, en Austria, en España. Ora violentamente como en Francia y Portugal, ora solapada é hipócritamente como en Italia, la persecución contra la Iglesia católica impera con dureza casi en todas partes. Alemania, que ha tenido su Kulturkampf, implacable hace una treintena de años, parece que se halla exenta de esa fiebre antielical, gracias á la enérgica voluntad de su piadoso Emperador. Guiado Guillermo II por su carácter caballeresco y también por su sentido práctico, que le hace ver en el Catolicismo una gran fuerza conservadora, no ha vacilado en conceder amplia protección á sus veinte millones de súbditos católicos. Pero, aun bajo el centro del «nuevo Carlomagno, (1)» las pasiones anticatólicas, por un momento adormidas, se despiertan en todas partes, como lo prueban las recientes elecciones del Reichstag.

Estas elecciones alemanas han constituido el palenque en que han medido sus fuerzas los católicos y los anticristianos. «Cada día es más evidente—decía el 3 de Mayo último *El Correo de Augsburgo*, principal órgano católico de la Alemania del Sur,—que las próximas elecciones no serán más que un asalto que el protestantismo incrédulo dará á los católicos, y que la orden del día será en todas partes: ¡Guerra á Roma, guerra á la Iglesia católica!» Y, en efecto, á medida que se acercaba el día del escrutinio, veía el Centro coligarse contra él á todos los demás partidos de la derecha y de la izquierda.

Los socialistas fueron los que más se encarnizaron en esta lucha. Olvidando que Windthorst había defendido su libertad cuando el Canciller de hierro quiso amordazarlos y destruirlos, opusieron contrincantes á todos los candidatos católicos. Casi todos los liberales y conservadores agrarios

siguieron este ejemplo. En vano pensaron ciertos espíritus sensatos, tales como el diputado nacional liberal Bassermann, ó el conservador protestante Limburg-Sturum, que el enemigo que debía combatirse era la extrema izquierda y que todos los partidos de orden debían marchar en masa contra el socialismo; su punto de vista fué vivamente censurado por los enérgicos de sus respectivos partidos. «Nada de alianzas con el Centro;—gritó *La Región Badense*,—antes rojos que negros;» apóstrofe que iba dirigido contra Bassermann que, en Carlsruhe, hubiera querido aliarse con los católicos. «El enemigo es la derecha;—decía *El Diario de Berlín* (4 de Abril), principal órgano liberal de la capital del imperio—contra este enemigo es preciso que nos unamos con los socialistas.» «En las próximas elecciones—escribía el mismo periódico quince días después—lo esencial para los liberales es hacer frente á la reacción y al Centro; la lucha contra el socialismo es accesorio.»

Para que no quedase duda alguna sobre la verdadera naturaleza de las pasiones así desencadenadas, vióse á los sectarios de las Universidades abandonar los templos serenos de la ciencia y tomar parte en los retumbantes clamores del Foro. El Néstor de la historiografía alemana, el viejo é ilustre Mommsen, acordándose de haber imitado cierto día en el Vaticano el ejemplo de M. Cardinal, publicó en *La Nación* una fanática diatriba contra el Catolicismo. Saliendo de las profundidades de lo inconsciente, el filósofo Eduardo Hartmann, el profeta del pesimismo, dió la voz de alarma contra los ultramontanos en una serie de artículos venenosos publicados en *El Día*. Otros supuestos sabios siguieron las huellas de estos dos corifeos del antielicalismo, parafraseando todos ellos esta confesión que se le escapó al profesor Böhtlingk: «Durante el Kulturkampf, todo liberal se sentía dichoso.» «¡Es un placer la vida!»—había exclamado un día cierto diputado del Reichstag en la época en que las prisiones rebosaban de sacerdotes.

Si hemos de creer á un alto funcionario del Imperio, al prin-

cipe A. de Hohenlohe, prefecto de Colmar, el mismo gobierno aspiraba de nuevo á este *placer de la vida*. Era el Príncipe diputado por la circunscripción alsaciana de Hagenau--Wissemburgo; al presentarse á sus electores, hizo declaraciones que proyectaban luz muy significativa sobre la situación política. «El Gobierno—díjoles en sustancia—se ve por desgracia obligado á apoyarse en el Centro; pero lo hace á pesar suyo, y el Canciller actual preferiría gobernar, antes que con las *figuras negras*, con una mayoría liberal. Yo no os digo «antes rojo que negro» pero, si nunca rojo, menos todavía negro.» Hijo del antiguo Canciller, espíritu muy fino y muy inteligente, diplomático de raza, sobrino de un Cardenal, el distinguido Prefecto de Colmar no habló á la ligera. «Preciso es admitir,—decía *El Diario de Berlín* ya citado—preciso es creer que, en esta ocasión, el príncipe Alejandro de Hohenlohe ha sido en cierto modo el órgano oficioso del conde Bulow, ya que parece imposible que este funcionario haya puesto así en evidencia al Canciller sin haberse informado antes cuidadosamente.» Esta fué la creencia general, tanto más cuanto que nadie desautorizó al que los periódicos de Berlín llamaban maliciosamente el Príncipe rojo.

En las elecciones últimas todos los partidos han dirigido, pues, sus tiros contra los católicos, con la connivencia más ó menos declarada del Gobierno y con la secreta esperanza de que de las urnas saldría una mayoría nueva, una mayoría capaz de reverdecer las tradiciones del Kulturkampf y borrar la vergüenza de Canossa. En las páginas siguientes veremos que las ambiciones del antielicalismo alemán han fracasado vergonzosamente y que, si es verdad que el socialismo se ha engrandecido mucho, ha sido en detrimento, no del Centro católico, que permanece intacto, sino de los partidos liberales y radicales que han proporcionado los principales reclutas á la Revolución. Los liberales han obtenido el rojo que llamaban con sus votos, pero también tienen allí al negro, y, mal que les pese, se verán obligados á pactar con él. El Centro ha re-

chazado victoriosamente á todos sus adversarios coligados y ha mantenido sus posiciones. Partido preponderante en la antigua Cámara, seguirá siendo, suceda lo que sucediere, el eje parlamentario del nuevo Reichstag. Su pasado, su organización, sus luchas y sus éxitos entrañan útiles lecciones que será conveniente meditar, aun más allá de las fronteras de Alemania.

(1) En estos términos fué saludado Guillermo II en Aquigrán el año último por Mons. Fischer, Obispo auxiliar de Colonia. Pocos meses después fué nombrado este prelado Arzobispo de Colonia, y en el último Consistorio fué creado Cardenal. Es uno de los Obispos más estimados y dignos de Prusia.

Canción Vieja

—♦♦♦—

Dijo el rey de Italia en su discurso de apertura del parlamento Italiano: «Sólo con la libertad se pueden resolver los graves problemas planteados en todos los pueblos por las nuevas aspiraciones y por la nueva dirección de las fuerzas sociales.»—Y la Aurora aplaude entusiasta este párrafo de Su Magestad.

¿Quién puede negar las excelencias de la libertad?—No seremos ciertamente nosotros que por ella hemos luchado y que por ella luchamos actualmente, anhelando una amplia libertad de conciencia y acción para las ideas cristianas.

Pero pretender que con la libertad solamente se puedan resolver los problemas sociales del mundo es una idea pueril si no estuviera ya desacreditada para la experiencia.

Además de la libertad se necesita la justicia.

Se me dirá que de eso también el Rey habló cuando preconizó el arbitraje para dirimir los conflictos entre el capital y el trabajo.

Pero también la libertad y la justicia son impotentes por sí solas. Se necesitan otros elementos más que solo pueden encontrarse dentro de los ideales del cristianismo.

Con pura libertad y justicia no se adelanta nada.

Es indispensable la caridad; ó sea que los hombres se amen los unos á los otros. Este fué el mandamiento nuevo que trajo Jesucristo á los hombres; y por haberlo olvidado muchas veces es que hay esos bruscos cataclismos en la civilización de los pueblos y se presentan hoy esos conflictos pavorosos entre el capital y el trabajo.

Sin la caridad que es el amor mutuo de las clases ninguna de ellas cederá de lo que considera su derecho y el conflicto siempre estará latente.

Sin la caridad el capitalista no se desprenderá de lo sobrante ni dejará sus comodidades para tender al obrero la mano generosa

que ha de levantarlo intelectual moral y materialmente.

El arbitraje es un medio conocido desde hace tiempos para acabar con una huelga ó para prevenirla. Las ideas, pues del aplaudido discurso nos parecen algo rancias.

El conflicto sólo puede resolverse ó prevenirse por la acción esforzada y perseverante de la *democracia cristiana*, nombre con el cual se designa toda esa serie de obras sociales que en Alemania, primero, en Bélgica y otros lugares se vienen fundando de treinta años á esta parte bajo el impulso sobre todo del partido católico:

—«Sociedades cooperativas industriales y agrícolas, gremios, círculos, asociaciones é instituciones de patronato que establecidas por ó con el auxilio de capitalistas cristianos tienden á ilustrar al obrero á levantarlo moralmente y á procurar su bienestar material.

Esa democracia cristiana cuyas obras ya se han extendido por toda la Italia, es la única que puede librar á Italia del cáncer del anarquismo.

El Rey mismo lo comprende y por eso trata de conciliarse la buena voluntad de los católicos.

Una prueba de esto ha dado últimamente oponiéndose á que el príncipe heredero recibiera el título de «Príncipe de Roma» y disponiendo que conservara la antigua denominación de «Príncipe de Piamonte.»

Los católicos por su parte, con la tolerancia del Pontífice, piensan según se nos dice tomar parte en la política del Reino y formar un «Centro Italiano», al que está reservada una tarea tan grande y tan gloriosa como la desempeñada por el Centro Católico en Alemania.

C. I. M.

REGLAS PRÁCTICAS

que deben observar los católicos en las actuales circunstancias

1.^a—*Prensa periódica.* Favorecer la prensa católica, ya por medio de suscripción, redacción y propaganda, procurando siempre no inutilizar ningún impreso católico, antes bien darles circulación, porque todo escrito mientras se conserve sin romper, puede producir su efecto.

2.^a—No suscribirse ni comprar nunca ningún periódico, folleto, etc., que de algún modo combata lo aprobado por la Iglesia, como jubileos, peregrinaciones, comunidades religiosas, etc., teniendo presente que no es la peor prensa la que directamente combate á la Iglesia y se titula enemiga de ella, sino más bien aquellas publicaciones que por su hipocresía engañan á los incautos, mezclando con

sus impiedades y obscenidades, la sección de cultos y gacetillas de fiestas religiosas.

3.^a—Para combatir toda esta mala prensa conviene trabajar con empeño, cerca de nuestros parientes, amigos y conocidos para que no contribuyan con su dinero al sostenimiento de este tan grande mal; respecto á nosotros, comprometámonos formalmente á que cuantos escritos de este jaez vengan á nuestras manos, no pasen á otras.

4.^a—*Vida social.* No formar parte de ninguna sociedad anticristiana, ni aun de aquellas que por miras puramente humanas, concedan iguales derechos á la verdad como á la mentira, á la honradez como al vicio.

5.^a—En las necesidades de la vida, no surtirse ni aprovechar los servicios de comercios, establecimientos ó personas que no respetan el *dia del Señor*, ó estén suscritos ó propaguen publicaciones impías.

6.^a—No permitir que en nuestra presencia se blasfeme, ni se tengan conversaciones impías ó deshonestas, valiéndonos para el efecto de nuestra autoridad ó influencia; ó cuando menos, impidiéndolo en nombre de la cultura y de la honradez que terminantemente lo prohíben.

7.^a—Siempre que en la sociedad, reunión, velada, etc., á que asistamos, se formule alguna protesta, contra palabras ó hechos impíos ó inmorales, ser de los primeros en adherirse á la protesta, y proteger y salir siempre en defensa de los buenos católicos en todas las vejaciones y persecuciones que pueda sufrir de parte de la impiedad.

8.^a—*Vida de familia.* No permitir en el hogar cristiano ninguna clase de láminas obscenas ni retratos de personajes tristemente célebres por sus impiedades.

9.^a—Ostentar en todas las entradas de casas ó habitaciones, imágenes piadosas especialmente del Sagrado Corazón de Jesús, y colocar crucifijos en los dormitorios.

10.^a—Que en ninguna familia cristiana falten libros piadosos.

11.^a—Educar á los hijos en el santo temor de Dios más que con las palabras con el ejemplo; que los hijos vean que sus padres oran confiesan y comulgan.

12.^a—*Respeto humano.* Hay que vencerlo con actos públicos, sin temor á las burlas y desprecios procurando descubrirse al alzar á Dios, y rezar las oraciones del Angelus y almas.

13.^a—Asistir á las comuniones generales que podamos, y acompañar al Santo Viático cuando sale á visitar algún enfermo.

14.^a—Descubrirnos al pasar por delante de alguna iglesia y saludar con respeto á los sacerdotes y religiosos, aunque nos sean desconocidos.

15.^a—Dar siempre y en todas partes buen ejemplo con nuestras palabras y obras, no para que nos alaben los hombres, sino para que Dios y su Iglesia sean honrados, bendecidos y amados por todos los hombres de la tierra como lo es en el cielo su Divina Majestad.

“Páginas Ilustradas”

—♦♦♦—

Ha celebrado ya este importante colega, honra de la prensa nacional, su primer año de vida. De vida laboriosa y activa que le han atraído la estimación y aprecio de distinguidos centros de ciencias y literatura de Europa y Estados Unidos.

En su número 48, hace Páginas ligera reseña de su importantísima labor que es atestado suficiente para que el público no deje de prestarle su valioso apoyo, lo mismo que el Supremo Gobierno, el que progresista como es, no dudamos que procurará secundar los esfuerzos de su activo fundador D. Próspero Calderón sosteniendo esa ilustrada revista que nos honra en el extranjero.

Nosotros que sabemos los trabajos y sacrificios que ha costado al amigo Calderón sostener su periódico, tenemos mucho gusto en felicitarlo á él, á D. Anastasio Alfaro y demás colaboradores porque ya han visto pasar un año de trabajos, con buen resultado y deseamos que este segundo se inicie bajo mejores auspicios.

¡GO AHEAD!

WHITE

DE HEREDIA

Hoy ha muerto después de corta pero penosa enfermedad, la que en vida se llamó Eulalia v. de Arroyo; señora de revelantes virtudes. Tres le eran características fé, humildad y caridad cristianas; virtudes que legó como rica herencia á sus tres hijos que hoy sufren la horfandad.

El más sentido pésame les damos, y en particular á Victor, nuestro sincero y buen amigo, deseándoles pronta cristiana resignación y al hacerlo los acompañamos á llorar á la que con justicia lloran: á la autora de sus días.

LLAYO

Heredia, Enero 25 de 1905.

Alimentación Vegetal

Las espinacas producen un efecto saludable en los riñones.

Los espárragos purifican la sangre.

El apio obra admirablemente sobre el sistema nervioso y alivia el reuma y la neuralgia.

Los tomates ejercen influencia saludable sobre el hígado.

Los nabos son un aperitivo excelente.

La lechuga y el pepino son refrescantes en sumo grado.

La cebolla, el ajo y las aceitunas poseen notables virtudes medicinales de primer orden, estimulan el sistema circulatorio, la salivación y el jugo gástrico y ayudan a la digestión.

Las cebollas encarnadas constituyen un diurético sin rival, y las blancas, comidas crudas, tienen fama de remediar el insomnio.

Los franceses consideran la sopa de cebollas como un restaurador excelente de los órganos digestivos.

GACETILLAS

Expresión de gratitud

Al exponer por medio de estas líneas mis sentimientos más sinceros de gratitud hacia el Doctor don Carlos Pupo, médico que asistió a mi madre en su larga y penosa enfermedad hasta sus últimos momentos, con la mayor consagración, cuidado, fina atención y caridad; lo hago cumpliendo con un deber de conciencia, de reconocimiento y de eterna gratitud, porque el Doctor Pupo, no sólo fué el médico, sino el asistente, el enfermero y el hombre de corazón, que sacrificó hasta su propio dinero para gastos de alimentos y medicinas que mis miserables recursos no podían allegar.

Espero que el cielo recompensará tanto bien y jamás olvidaré al médico y bienhechor tan desinteresado que vivirá eternamente en mi corazón.

Escasú, Enero 26 de 1905.

ANGÉLICA ROLDÁN MONTOYA

Felicitación

A nuestros estimados amigos D. Miguel Mena Señora la enviamos muy afectuosa con motivo del regalo que Dios les ha enviado. Un precioso niño ha venido a colmar las delicias de este hogar feliz.

Próximamente tendremos

De nuevo en esta capital un magnífico circo que está haciendo las delicias de los limoneños.

Anuncia la Empresa

Del Ferrocarril de Costa Rica que nuevamente se ha interrumpido la línea con motivo de otro derrumbe en las Lomas; pero que entre 8 días lo más estará expedida la línea.

El huracán

De estos días ha causado algunos daños de consideración en Alajuela, en esta capital y algunos otros puntos.

Quiera Dios aquietar a la Señora

ra Naturaleza para que no estemos tan sobresaltados con temblores, huracanes, etc., etc.

La Tuberculosis en Costa Rica

Maneras de combatirla. Hemos recibido ese importante folleto, obra de nuestro ilustrado y activo Jefe de Higiene, Doctor don Luis P. Jiménez. Agradecemos el envío y aconsejamos su lectura a todas aquellas personas que se interesan por el bien público.

Quien quiera

Adquirir una casa cómoda, céntrica y barata que se dirija a la Administración de La Unión, Librería y Papelería de M. V. Blanco, donde se darán informes.

Fraternidad Centroamericana

Por telegrama recibido en San José de fuente muy autorizada se ha sabido que el Gobierno salvadoreño negó el permiso de desembarcar a Monseñor Pereira, Obispo proscrito de Nicaragua y a muchos seminaristas que lo acompañaban en su ostracismo. Solo admitió y eso en atención a su carácter de costarricense a nuestro compatriota el joven ordenando don José M.^a Solano que se encontraba en el Seminario de León cuando fué desterrado el señor Pereira.

La fraternidad de los gobiernos panteristas corre parejas con la libertad de que gozan sus pueblos.

El Sr. Presidente

De la Junta Edificadora de la Parroquia de Cartago nos ha llamado la atención hacia la omisión que se hizo en las notas que sobre el turno del domingo se publicaron, de los nombres de don Desiderio y don Francisco J. Oreamuno, dos importantísimos miembros de la Junta que con decidido entusiasmo y actividad han tomado el asunto.

Administración

Las muchas ocupaciones de D. Máximo Chávez lo privan del placer de continuar siendo el Admor. de este periódico, el cual le debe la favorable reacción que ha tenido desde que está en sus activas y expertas manos dicha Administración.

Se retira pero es siempre nuestro compañero, amigo é inteligente colaborador.

Se ha hecho cargo de la Administración, mientras D. Máximo no pueda volver, D. M. V. Blanco, quien en su Librería y Papelería atenderá los asuntos que con ella se relacionen.

Al dar las gracias a D. Máximo Chávez por sus importantes servicios, suplicamos a nuestros agentes se sirvan remitir a la nueva Administración las cuentas que tengan pendientes para continuar el servicio ordenado y correcto.

Vía Crucis

Uno magnífico se vende en la Librería y Papelería de M. V. Blanco, que ha llegado últimamente.

Esta es una oportunidad para que los Señores Curas se hagan de una obra maestra, pues es copia del celebrado pintor L. Morgari.

Precio, muy al alcance de modesta fortuna.

Llamamos la atención

De quien corresponda sobre lo perjudicial que es la falta de luz eléctrica en las arcadas que están frente al Teatro Nacional, por que con la oscuridad como ha estado estas últimas noches, los despreocupados se sirven de ellas para hacer sus necesidades.

Ciencia clerical

No será ajeno de mi propósito... consignar que la ciencia se empeña en demostrarse clerical no pocas veces, viéndose con frecuencia los mejores y más estimados premios de la Academia de Ciencias en manos de sacerdotes y religiosos. Baste citar los nombres del P. Belón, eminencia en los estudios de los Coleópteros; del P. de Joannis, sin rival en el de los Lepidópteros, especialmente los llamados micros por su diminuto tamaño; del P. Pantel, laureado por sus investigaciones biológicas y microscópicas; del abate Kieffer, de fama universal entre los Himenopterólogos y sin segundo entre los Cecidiólogos; del abate Hue, príncipe de los Liquenólogos; del abate Léveillé, Secretario perpetuo de la Academia Internacional de Geografía Botánica, honrado recientemente con el título de Capellán de honor por sus vastísimos conocimientos botánicos y otros cien que no menciono, por evitar prolijidad, y que sostienen ante el mundo el nombre científico de Francia.

(De la Revista "Razón y Fe", tomo X, n.º 4, pág. 547)

Modo de hacer cemento

Se hace un cemento perfecto mezclando en partes iguales, creta y tierra arcillosa. Esta mezcla se tiene al fuego durante una hora, y después se reduce a polvo.

Cómo se quita la cera del terciopelo

Se extiende el terciopelo sobre una mesa, se cubre la mancha con un trapo mojado y se pasa sin apoyarla, una plancha caliente.

Fritura Ninón

Seis yemas de huevos, tres claras batidas a punto de espuma, media libra de leche y trescientos gramos de harina, se mezclan y amasan bien.

En una sartén, se pone manteca como para cualquier otra fritura de masa, pero, en cuanto se haya echado aquella se siembra de pasas de Corinto y Málaga. Se re-

vuelve, se espolvorea de azúcar y se sirve caliente.

Contra el dolor de muelas

Para calmarlo, haced un cigarrillo con hojas de té y fumadlo.

Al cabo de algunas chupadas encontraréis un verdadero alivio, sobre todo, si el dolor de muelas es ocasionado por una neuralgia:

Este sencillo remedio disipa también la jaqueca.

Se conoce

Que el agua tiene mucha sal cuando un huevo sobrenada sobre ella.

Lo que se pocrea

El efelante solo produce un individuo; la ballena otro; una mariposa pone 600 huevos, los gusanos de seda de 1,000 a 2,000; la avispa 5,000; la hormiga 5,000, y de 40 a 50,000 en una sola estación una especie de hormiga blanca (*termis fatalis*) produce 86,400 huevos en un día. Las aves de rapiña rara vez ponen más de dos huevos; los patos una docena; en los ríos suele haber mil varios por cada tucio y en el mar un millón de arenques por cada tiburón; por cada ballena centenares de millones de pececillos.

Centro Católico

El 24 de los corrientes se verificaron las elecciones de la Junta de Gobierno para el año en curso, con el resultado siguiente:

Presidente	Don Carlos M. Jiménez
1.ª Vocal	Emilio Ortuño
2.ª " "	Alejandro Salazar
3.ª " "	Manuel V. Blanco
4.ª " "	Silvestre Solís L.
Tesorero	Ismael Herrera
Secretario	Nicolás Hernández

Para el Domingo 5 de Febrero entrante el Club ha organizado una excursión a San Antonio de Belén a la cual concurrirán los socios y sus amigos que tengan a bien invitar.

Nuestro afectuoso saludo

De bienvenida presentamos a los muy dignos sacerdotes de Nicaragua que buscando asilo en su injusto destierro visitan nuestras playas, hacemos votos porque su estadía en Costa Rica les sea grata y porque vengan para ellos y para su hermosa tierra días mejores.

Nos honramos ofreciendo a los respetables huéspedes nuestros modestos personales servicios y el testimonio de nuestra amistad.

Nuevo Déan

Por Bula expedida en Roma el 16 de Noviembre último, el Santo Padre confirió al muy ilustre señor Presbítero Dr. don José Zamora la dignidad del Déan del Cabildo Eclesiástico de esta Diócesis.

Muy respetuosamente felicitamos al alto dignatario deseándole completo acierto en el desempeño de su delicado puesto.

BREVA AMERICANA KEYSTONE

Marca registrada según decreto publicado en la Gaceta Oficial número 78 de 30 de Setiembre de 1902 y comprobada como la mejor.

T. ASSMANN & Ca.

¡CATÁSTROFE!

Y no de otro modo puede llamarse, pues se vende por la mitad de su valor un potrero de 18 manzanas, con muy buenas aguas y abundantes leñas, situado á orillas del Río Alajuela, 10 minutos al norte de la estación de Turrúcares, en el lugar llamado Los Horcones.—Para informes, en esta administración.

LA NACIONAL GRAN FÁBRICA DE PUROS Y CIGARROS DE

don Eloy González San José

JOAQUIN CHAVES FABRICANTE DE MUEBLES

Tiene establecido su taller frente á la Eureka y atenderá con gusto todas las órdenes que se le den.

JUAN KNOHR HIJOS

Acaban de recibir tela de alambre especial para chiqueros y la ofrecen á 1.25 el metro, á fin de dar á conocer este artículo que venden á precio de costo.

También han recibido sacos para café en pergamino y oro.

LINEA DE VAPORES

A INGLATERRA

Servicio directo entre Puerto Limón, Manhester

y Bristol en 17 días

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.

Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester. . . £ 20.00

Precios del pasaje en primera á Bristol. £ 15.00

Para más pormenores dirigirse á las oficinas de esta Compañía.—United Fruit Co. Costa Rica División.

R. J. Schweppe

ADMINISTRADOR

Vidal Quirós

ABOGADO Y NOTARIO PÚBLICO

OFICINA:

en las Arcadas

frente al Teatro Nacional

(53)

En arrendamiento se da una casa pequeña con un gran solar, 25 por 75, propio para huerta ó jardín.

Está situada á 125 varas del Mercado. Informes en LA UNIÓN.

Dr. R. Fonseca Calvo

Avisa á su clientela que, habiendo regresado de Turrialba, la atiende de nuevo en su antiguo despacho, frente á la Imprenta Nacional.

VINO PURO DE UVA

ESPECIAL PARA CONSAGRAR

CON CERTIFICADO OFICIAL APROBADO

Analizado por el Laboratorio Químico Comercial, y declarado como vino natural de uva, exento de materias extrañas y nocivas, siendo por consiguiente un producto de buena calidad. Este vino ha merecido la aprobación y lo usan en sus Parroquias varios distinguidos Sacerdotes.

Se vende en barriles y cajas

Juan Knöhr Hijos

ÚNICOS IMPORTADORES.

CERVECERÍA TRAUBE

LAGER BIER

Cerveza Negra Marca Estrella

BEST STOUT PORTER

OSCAR HERRERA
ABOGADO

J. JORGE FONSECA
PASANTE DE ABOGADO Y NOTARIO

Oficina situada en la cuadra que pasa frente al Registro Público, en los bajos de la casa de doña María v. de Lines.

NICOLÁS F. MEZA
DENTISTA-GIRUJANO

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELÉCTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

"LISTERFORM"

Cura radicalmente:

- Úlceras
- Llagas
- Heridas
- Laceraciones
- Herpes
- Eczema
- Sarpullido
- Granos
- Empeines

Y TODAS LAS AFECCIONES SUBCUTÁNEAS

LUIS CRUZ

DENTISTA

Ha trasladado su Oficina Dental á la esquina frente al Mercado y de la tienda de don José Esquivel.

Como siempre, ofrece allí sus servicios á sus numerosos clientes. Para sus trabajos cuenta con los útiles de última invención de oro y caucho, perfeccionados en la oficina del Dr. Bartlett, que es la primera de New Orleans.

Opera gratis á los pobres. Se habla inglés y francés.